

学校・家庭でタブレットを活用しよう！

～持ち帰り試行結果、今後のスケジュール～

令和3年9月
小牧市教育委員会



ご協力ありがとうございました

1学期に、タブレットを家庭に持ち帰り、インターネットに接続する検証を行いました。

今回は、検証結果や今後の予定とともに、保護者の皆様から多く寄せられた質問について、お答えいたします。



小牧市のICT教育が目指す姿

時代を切り拓くこども

～ICTで伸ばすこどもの力～

1. 情報を収集する力
2. 情報を読み解く力
3. 論理的・創造的に思考する力
4. 課題を発見・解決し、新たな価値を創造する力
5. よりよい社会や人生のあり方について考え、学んだことを生かそうとする力

なぜ、家庭にタブレットを持ち帰る必要があるの？

臨時休校等の非常時に活用できるようにするためです（学びの保障）
一方で、これからの社会は、タブレットなどのデジタル機器やインターネットが生活や仕事に当たり前に溶け込んでいる社会になると言われています。そのような中、世界的な調査（PISA2018）では、日本は諸外国に比べて、学校内でのICT活用率は最下位、PCを操作して情報を収集・整理・分析する読解力にも課題があると指摘されました。

また、学校外でも、日本の子どもはデジタル機器をチャットやゲームなどの遊びの道具としてしか使えていないと言われており、国は学校のICT環境の整備に力を入れています。



ICTが広く利用されている社会で、こどもたちが豊かに生きていくためには、授業だけでなく、学校生活や日常生活で、ICTを活用して、学びを広げたり、深い学びにつなげたりしていくことが必要です

日常的にタブレットが活用されるようになると…

自分のペースで、学習の続きや予習・復習をできるよ

学校で書いたノートや、ふり返しを見ることができるよ



教科書のデジタルコンテンツを見たり、聞いたりすることができるよ

★ポイント

安全・安心にタブレットを利用するため、**情報モラルを育む**ことが大切です。ご家庭においても、ご協力をお願いします（裏面参照）

タブレット持ち帰りの試行結果（1学期）

小学4年生以上を対象として1学期に実施しましたタブレットの持ち帰りのご家庭のインターネットへの接続テストの結果は以下のとおりです。検証にご協力いただき、本当にありがとうございました。

タブレットを持ち帰る際のルールはもちろん、家庭でもタブレットやソフトウェアをスムーズに操作できるよう、事前指導を行ってまいります。

家庭にWi-Fi環境がある
児童生徒の割合

99.0%

インターネットに接続
できた児童生徒の割合

98.3%

ロイロノートで課題を提出
できた児童生徒の割合

93.5%

タブレットの持ち帰りスケジュール

昨今の新型コロナウイルス感染症の感染状況を踏まえ、臨時休校等の発生も想定したうえで、全校でタブレットの持ち帰り及び家庭学習における活用を早急に進めます！

- 2学期以降のタブレットの持ち帰りについては、**小学4年生以上は、月1回以上実施**します。
- 小学1～3年生**は、9月中を目途に、タブレットの持ち帰りのご家庭のインターネットへの接続テストを実施します。（一部実施済の学校を除く）
- 持ち帰り時には、家庭のインターネットへの接続や充電など、ご協力をお願いします。

9月からの取組み

- **小学4年生～中学3年生**
月1回以上、持ち帰りを実施
- **小学1～3年生**
持ち帰り・インターネット接続テストを実施

より良くタブレットを使用するために

- 今後は、クラウド上のデータ等を活用して、学習が進められていくことになります。
- 学校では、タブレットやインターネットの正しい利用方法や情報モラルについて指導します。
- ご家庭でも、こどもたちが自律的に考え、学校のタブレットやご家庭のスマートフォンなどの機器とうまく付き合っていくように、お子さんと一緒に「我が家のルール」づくりについて話し合うなど、ご協力をお願いします。



出典：（内閣府） ネット・スマホに関して保護者が正しく知っておきたい4つの大切なポイント

①タブレットを利用する時間や場所を決める（例：夜〇時以降は使わないなど）	②動画や写真を安易にインターネットに投稿したり、他人に送ったりしない	③名前や住所、電話番号、顔写真などの個人情報は人に教えたり、SNS等には書き込まない
④使ってよいデジタル機器、利用してよいインターネットサイトやアプリを決める	⑤悪口など、人の心を傷つける内容をSNS等には書き込まない	⑥迷ったり、困ったときは、ひとりで悩まず、家族や先生にすぐに相談する

保護者向けQ & A

Q 長期休暇中などの場合、タブレットを帰省先に持ち帰ってよいですか？
A タブレットは学習のための道具ですので、帰省先で学習に使う場合は持ち帰っても問題ありません。

Q タブレットの画面に、保護フィルムやブルーライトカットフィルムを貼ってもいいですか？
A はがしたときに跡が残らないものであれば、問題ありません。

Q タブレットの持ち運び用に手提げバックなど持たせてもよいですか？
A 持ち帰るときは、基本的に通学かばん（ランドセル）に入れますが、ご家庭のかばんを使用する場合は、雨にぬれたり、落としたりすることを想定して、耐水性や耐衝撃性のあるものを使用してください。

Q 家庭のWi-Fiが「安全性の低いセキュリティ」と表示されますが、使用してもよいですか？（iPad）
A Wi-Fiルーターの認証設定等が古い場合に表示されることがあります。Wi-Fiのメーカーや型番を検索し、セキュリティレベルの設定を変更してください。

Q 指で操作しづらそうなので、タッチペンを持たせてもよいですか？
A タッチペンの使用の可否については学年や学習内容によって異なります。学校からタッチペンの使用について連絡があった場合のみ持たせてください。（ただし、高価なものは持たせないでください）

Q OSやソフトウェアのアップデートの通知が表示されました。自宅でアップデートしてもよいですか？
A 問題ありません。